
7/14 佐久島地区

整理
番号

自由意見等（題名）
当日お聴きした意見等

（内容） 【回答】 担当課

1 消防の常駐駐在員について

【質問】
前からお願いしている消防の常駐駐在員について、何らか回答はいた

だけますか。

先日、消防職員の常駐のご要望を町内会長を始め、分団長から市長へ
届けていただきまして、消防で引き続き検討しております。近いうちに
回答が出るかと思いますので、よろしくお願いいたします。

消防本部

【質問】
地方創生の一環としてのプレミアム商品券ですが、佐久島で使用でき

るところはありますか。

プレミアム商品券のシステムとしては手挙げ方式であり、うちのお店
でやりたいというような形での商品券となっています。佐久島内では手
を挙げていただけなかったということで、島内で使用できる店舗はあり
ません。

企画政策課

【要望】
事例として、プレミアム商品券を出しましたが、島民にとって何もメ

リットがありません。このような行政の施策について、島民に特別な配
慮をしていただけるような考えはありませんか。例えば、プレミアム商
品券１万2,000円を１万円でなくて9,000円に、その差額1,000円分を島
民への配慮としていただくとか、渡船を無料化にしていただくとか、ま
た、本日の資料に合わせて配られている市の催しに行くのに渡船料を少
しでも補助していただくとか、島民に特別な配慮をいただけませんか。

渡船料金につきましては、消費税がアップされたときに、一般の乗船
者においては800円（片道）から820円に引き上げ、その折に、島民が今
まで1,320円（往復）であったものを1,000円に引き下げたという経緯が
あります。ご要望はさらに引き下げよというようなことだと思います
が、当面は考えておりません。

例えば、医療費の関係ですとか、母子医療、福祉関係で通院をされる
ときには、それぞれの部署において軽減措置が予算化されております
が、渡船事業単独で市の催しコンサートがあるから渡船料を安くすると
いうことは考えておりません。

電車に乗ってもお金がかかります。それと一緒で、申しわけありませ
んが、皆さん、お金を払って移動されてみえますので、ご理解いただき
たいと思います。

佐久島振興課

3 観光客のためのマップについて

【意見】
道を間違えてお客さんが民家へ自転車で走ってきたり、ここは通れる

のかと言われたりすることが結構多いです。マップの原版を起こし直す
のであれば、もう少しお客さんがわかりやすいようなマップとなるよう
検討していただきたいと思います。

原画を作成してみえる方に助言をしていただいて、よくわかるような
形で印刷してまいりたいと思います。

佐久島振興課

4
観光客のためのハザードマップに
ついて

【意見】
渡船場とか海水浴場には避難所を案内する看板あり、お客さんは、多

分、それを見て逃げると思います。島民は、地区の１班、２班の人は八
剱神社に逃げなさいとか、何班の人は、山やどこどこのホテルのほうへ
逃げなさいとか決まっていますが、それを知らないお客さんは多分、一
時避難じゃなくて、避難所の看板を見て、学校まで来てしまうと思いま
す。とりあえず山へ逃げなさいということがわかるようにしてもらわな
いと、津波の被害が一番ある海岸を通ってしまうと思います。この点を
早急に対応していただきたいと思います。

佐久島の体験マップの手直しと合わせてやっていきますので、ご安心
ください。

危機管理課

5 佐久島の医療体制について

【意見】
経験豊富な看護師の方、もしくは現役は一旦退かれたけれどまだまだ

お元気な方、そういう方を十分選択肢に盛り込みながら、必ずしも医師
でなくともというところで考えていただけたらと思います。

消防団の分団長を経験し、命を左右する救急の場面というのも何度か
遭遇し、身をもって体験して身につまされているわけで、診療時間が延
びることだけでもうれしいのですが、何とか昼夜を問わず、その対応を
していけるような方向に向かえたらと思っています。

特定行為に関わる看護師の研修というのは、法律ではあくまでも医師
が患者を特定した上で、例えば佐久島のＡさんという方に対して、佐久
島診療所にかかっている方で、この行為だけはやってもいいという、そ
ういう手順書が決まっています。したがって、慢性的な病気を持った方
で、先生の指示のもとにやっていただけるということであればいいと思
いますが、救急のときの対応というのは、この特定看護師では難しいと
思っています。今、モデル事業で、実際にこの特定看護師が動いている
病院もたくさんあります。しかし、大きな病院で、常にドクターがい
て、いざというときにはドクターに連絡をして、そのドクターの指示を
もらって、既に手順書が書かれている患者のみに行為をしているという
ものでありますので、これについては、今から研究をしていきたいと
思っております。

退職された看護師のご提案につきましては、どのような体制が良いの
か考えていきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。

健康課
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6 佐久島の放送設備について

【意見・要望】
佐久島開発総合センターにある放送器具に島内の一斉発信という特別

なスイッチがあり、島内の３つのラッパを同時に鳴らすことができます
が、本土側の受信機も鳴ってしまうということです。佐久島のことで鳴
らすことが本土の人に迷惑となるということならば、今までも再三あり
ましたが、徘徊老人の放送は佐久島では100％関係のない話で、これで
島のラッパが毎回鳴っています。だから、それと天秤にかけたら、どっ
ちもどっちでしょみたいな話になります。

また、民生委員の立場で、島民の健康増進のためということで、毎朝
８時とか８時半にラジオ体操が放送できないかと思います。本土側で
も、ラジオ体操でもやろうかと思ってくれれば、少なからずプラスに転
じるのかなと思います。

日ごろの些細な用事で使うわけではなく、何かあった場合には、島は
大変困るということを前提に、スピーカーエリアも含め、ご検討いただ
けるとありがたいと思います。

島の同報無線の装置を使ってラジオ体操の音楽を流し、本土側の方が
その放送を聞いたときには、「流しているのは誰なんだ」という話にま
ずなります。実はこうこうこうでという話が通れば良いのですが、心配
なところがあります。緊急放送に関しては、正直なところ、ほかのエリ
アに聞こえても、さほど問題はないのかなという思いはあります。

ご回答させていただきましたように、そんなに遠くない時期に、新し
いデジタル式の放送機器に更新することを計画中です。皆さん方にとっ
て使いやすい方法が良いと思っており、その方向で考えていきますの
で、この件は保留にさせていただけるとありがたいと思います。

危機管理課

7
観光客のモラルと佐久島の環境美化に
ついて

【意見】
観光客の方がいらして、やぶの中に缶は捨てていく、瓶は捨ててい

く、弁当箱はそこら中に捨てていくみたいなことが目立ちます。やぶを
刈ってみたら、缶は出てくる、瓶は出てくる、ビールの缶は出てくると
いう状況です。

また、白浜のところですが、ボートで来て、ごみを焼却場のほうにポ
イ捨てしていく。そういう、島に住む者にとって、島を汚されることが
一番嫌なことです。「観光で食っているんだから、観光客が捨てていっ
たごみぐらい自分たちで片づけろ」というのは違うと思います。

海岸の漂着物も非常に多く、観光客が瓶だとかペットボトルを放置し
ていくというようなことから、市としては、昨年から県の補助金をいた
だき、シルバー人材センターに依頼して、ごみの片づけを行っていま
す。また、ここ数年、他市から体験でみえた中学生に海岸の漂着物の片
づけを行っていただいております。

しかしながら、散策道の中など、まだまだ十分にやれないところがあ
りますので、島を美しくつくる会の会長とも相談しながら考えなくては
いけないと思っております。

佐久島振興課

【要望】
市が設置しているガレージと屋内駐車場については、安く利用させて

いただいていると思いますが、料金を島の生活者のために、もう一段頑
張って、考えてもらえませんか。
　また、空き状況と増設の予定はありますか。

一色さかなセンターと渡船場との間に、平成２２年４月からガレージ
と屋内駐車場を設置いたしました。ガレージについては6,500円、屋外
駐車場については2,500円という料金設定でございます。この料金設定
は、旧渡船場で皆さんがガレージとして借りてみえた金額をおおむね平
均した額で行ったものでございます。市場調査をいたしまして料金設定
をしてきましたので、これを途中から下げるだとか上げるだとかという
ことは、考えておりませんので、よろしくお願いいたします。
　なお、現在空きはなく、また増設の予定はありません。

佐久島振興課

【要望】
屋根付きガレージのシャッターの鍵を壊されてしまいました。市に連

絡したら「それは個人で買い取るもので、個人で直してください」とい
うことで直しましたが、その後、また鍵の穴にたばこのフィルターが詰
めてありました。今後もないとは限りませんので、できたら防犯カメラ
を設置していただきたいと思います。

防犯カメラは、現在ついてはいますが、ずっと記録させておくという
ことができないものとなっています。今までそういった犯罪はなく、今
後、犯罪が増えていくようならば考えていかなければと思います。

なお、鍵については、契約の中で、借りた方が壊れた場合は直すとい
うことになっています。

佐久島振興課

9 佐久島の学校と子どもたちについて

【意見】
市長が、島は西尾市の宝だと言われましたが、佐久島の宝は子供たち

だと思います。子供たちが元気に過ごすことが島の元気の一番のもとに
なると思いますので、どうか本当に子供たちが減らなくて、たくさんこ
こで生活ができると良いなと思っております。

しおかぜ通学、特認校制度ということで、今後も、陸のほうから佐久
島の魅力を感じて勉強したいという子がいましたら、たくさん呼んでも
らえるようなことを検討していってもらえると、学校も活気づきます
し、島の子供たちも喜びますし、佐久島にも元気が少しでも出ると思い
ますので、どうか子供がたくさん増えるように、発信や制度の改善をお
願いいたします。

　意見をお聴きする（回答はなし）。

学校教育課

市が設置したガレージと屋内駐車場に
ついて
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